

REPORTAJE COMPARSA DE CRISTIANOS

Las **sartenes** pueden unir a las **personas** pero las **gachamigas** mucho **más**. Los miembros de la **peña El Tano de Sax**, socios todos ellos de los **Cristianos**, son «**catedráticos**» en la materia y el **único** fin que persiguen es «**pasarlo bien**».

# Unidos por la sartén

La peña gachamiguera El Tano de Sax cumple cinco años fomentando la amistad festera y gastronómica

J. C. PÉREZ GIL

Tienen su propio himno, un delantal como uniforme oficial, sus ritos de mesa y mantel, un presidente vitalicio y una buena sartén por bandera. Es la peña gachamiguera El Tano de Sax. La componen cuarenta socios, todos ellos de la comparsa de Cristianos, entre los que se encuentran miembros de la directiva e incluso su presidente, José Pérez Ortín. En sus imaginarios estatutos sólo hay un objetivo: «pasarlo bien y progresar en el noble arte de la gachamiga». Que no es poca cosa.

La historia se remonta cinco años atrás. Un concurso de este «rico manjar» celebrado en la comparsa dio origen a esta peña que tiene como presidente «dedocrático» a Gaspar Doménech, hijo de El Tano, «gran festero, gran cristiano y mejor gachamiguero».

Cada asamblea se convierte en un festival en el que Gaspar da y quita la palabra a golpe de mazo «para que todo se desarrolle con la armonía cristiana que nos caracteriza», comenta con sarcasmo. Y como es modesto siempre pide lo

mismo. Que le dediquen una calle en su barrio del Vilaje porque lo de la estatua equestre, según dice, puede esperar. El pasodoble para la peña El Tano ya lo consiguió después de darle la lata a los socios y éstos darle la lata, a su vez, a Francisco Giménez, El Palaya.

Porque si hay algo esencial para este grupo de virtuosos del fogón es la música. La consideran el ingrediente mágico que no puede faltar en ninguna de sus citas culinarias. Los pasodobles tienen que sonar mientras se manejan con destreza, pala arriba, pala abajo, y la aceitosa masa comienza a surcar los aires con dobles mortales. Por eso antes de empezar hay que cantar. También para acabar y a la mitad. Así pues, de la pieza «El puñado de rosas» del maestro Chapí han hecho su propio himno poniéndole una ocurrente letra. La camaradería y el sentido del humor siempre están presentes.

Al arrancar ahora la nueva temporada gachamiguera se han vuelto a reunir. Ha sido un encuentro de «coffee & cookies» —café y galletas— en «The Braunker House»,



Los miembros de la peña El Tano de Sax en su última asamblea celebrada en el cuartelillo «The Braunker House»



El presidente vitalicio de la peña, Gaspar Doménech, en el centro de la imagen, pidiendo orden y sosiego en la reunión

el cuartelillo de los hermanos Sala. Todos los puntos del orden del día, incluido el pago del diezmo, se aprobó por unanimidad. Y también hubo ruegos pero sin pregun-

tas. Es una de las costumbres como también lo es que quien gana el concurso paga el almuerzo. Y la tradición volvió a cumplirse, y se le volvió a «meter caña al presi» para

que busque a un heredero que continúe con su legado. Pero «el señor Gaspar» es el alma de la peña y siempre levanta la sesión al grito de «jamás dimitiré».

NOVELDA

## Arrancan las obras del centro ocupacional

P. G.

■ El edificio que albergaba al viejo centro de salud de Novelda se va a convertir en un moderno centro ocupacional destinado a personas con discapacidad. Este ambicioso proyecto quedó en el olvido en la pasada legislatura y ahora el equipo de gobierno de PSOE-Compro-mís lo va a hacer realidad con la construcción de un edificio de 696 metros de superficie y una inversión cercana a los 530.000 euros.

La elaboración del proyecto técnico ha sido costeada por el Ayuntamiento y la construcción será financiada por la Conselleria de Bienestar Social. Esta semana se

ha presentado el inicio de la obra en un acto simbólico y muy emotivo donde los discapacitados introdujeron en una caja todos sus deseos escritos en papel. La caja quedará dentro de un tabique del que, antes de la primavera de 2010, será el nuevo centro ocupacional.

A la presentación acudieron el alcalde Mariano Beltrá, la concejal de Servicios Sociales, Mariló Cortés, los ediles de Educación, Seguridad, Obras, Hacienda y el teniente de alcalde Víctor Cremades así como representantes, usuarios, familiares y técnicos de la Asociación Capaz. Todos ellos muy satisfechos con el Ayuntamiento.



El alcalde y sus concejales junto a los miembros de la Asociación Capaz de Novelda tras la presentación del proyecto